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郑州读者 A19
这个版面，您是主角

身边发生的逸闻趣事烦恼悲伤，想找人说说，我们倾听。
拍的照片、画的漫画、写的博客，尽管发来。

请拨本报热线67659999
请加上本报QQ407659842 群号7738277
稿件、图片请投入本报邮箱：cjy@zzwb.sina.net

读者留言板

看新闻找话题

外地游客丢包，环卫工人拾金不昧
石先生：我和爱人从外地来郑州看外甥

女，在文化路一休闲广场拍照时把包忘在了
路边，包内有几千元现金。正当我们急着寻
找时，一位环卫工人打来电话，说浇花时捡
到了包，原封不动还给了我，给他钱他也不
要。这位环卫工人品格太高尚了。

抓住偷车贼，派出所贴照片寻失主
乔先生：前几天在文化路劳动大厦院

内，一个带孙子学乒乓球的老太太发现自行
车不见了。依据经验，我劝老人，这车找不
回来了，别伤心了。

谁知，当天下午，派出所民警来到院内，
在墙上贴了张纸，上面有一辆自行车的照片
和联系方式，原来他们抓住了小偷，就想出
了这个办法联系失主。现在老太太已经把
车领回了。我活了70多岁，第一次见这样的
事，很感动。

超市买一送一，赠品“遭遇”半瓶酒
张女士：前不久我在北环一家超市买郎

酒，超市搞活动买一送一，可喝时发现其中一
瓶是半瓶的。去找超市，至今没有解决。

新手机里有30多条拜年短信
窦女士：过生日时，男朋友在科技市场

买了部手机送给我，后来发现手机里竟有30
多条拜年信息。和发信息的人联系，才得知
是二手机，找店家评理，好不容易才换了。

晚报记者 李丽君

郑州交通可否借鉴深圳全封闭？
马先生：我在深圳看到，当地的交通是

全封闭的，行人、车辆各行其道，根本不存在
抢道现象。而在郑州，行人不走人行道、车
辆乱跑现象严重。相关部门能不能借鉴一
下深圳的做法？

晚报记者 詹莉莉 实习生 桂银

鸭脖用的是辣椒还是辣椒精？

懂行人透露辨别方法
前几日，“兰月亮的姐姐”在商都网上

发帖子，问九九鸭脖究竟为何这么辣。昨
日，做辣椒生意的张先生告诉记者，目前
市场上的鸭脖多用“新一代辣椒”，辣度相
当高，市场价为 3元一斤，也有用“子弹头
辣椒王”的。

对于鸭脖放辣椒精的说法，张先生说，
辣椒精是从辣椒内膜里提炼出来的，兑有

“碱”等化学原料，口感会更强烈，辣度也更
大；一般分为水溶的和油溶的，像鸭脖、火
锅、麻辣鸡翅一般用油溶的，缺点就是太辣
了，吃多容易造成胃出血。现在用辣椒精做
鸭脖的人不多，“因为不用辣椒精就已经很
辣了，而且辣椒精价格比辣椒还高些，商户
是不愿意为此加大成本的。”

张先生说：“区分鸭脖用的是辣椒还是
辣椒精有一种方法：放到嘴里马上辣的是辣
椒精，吃下去刚开始不是很辣，慢慢越来越
辣、并有香味的是辣椒”。

晚报记者 詹莉莉 实习生 桂银

反对：不能限制取名自由
阿 鲍：真要执行这一规定，不知道要有多

少人重名。公民享有姓名权，应该自主取名，
所谓的怪名也是合法的。

六月：应该尊重起名字的权利。这管得有
点宽了吧？

风生水起：我觉得出台后反而会造成某些
人的叛逆心，专找里面没有的起名字。

Terry-田田：这样如何显示中华民族语言
文化的博大精深呢？

沉浮：只要合理合法、符合道德规范，就可
以采取更加自由的方式取名字。

足球上篮：公安部稍微花点时间把软件更
新更新，就能让大家起名更自由了。比如赵C
事件，如果把数据库做一点改动，不就可行了
嘛！

支持：怪名字看不懂怎么念？
奈何橋上約會：支持，顶一个！有些怪名

字，老师都看不懂，怎么念？
蓝色海洋：我的姓很少，重名的还有近10

位呢！
guest：看过一篇报道说，名字最长的是24

个字，父母说是为了不重名才起的。名字那么
长，身份证上都印不全，平时上学、考试、入档
案，咋办呢？

中立：代号而已，没必要争来争去
虾米的东东：无所谓。名字嘛，代号而已，

没必要争论来争论去。不过公安机关为了管
理户籍方便也是应该的，名字五花八门怎么
成。

阿拉蕾：乱取名、取怪名的现象是极少
数的，起名时不用生僻字就行了。但我相
信这 8000 字以外，一定还有很多好名字，呵
呵。

一杯清茶：现在有的小孩名字起得很怪，
其实名字就是一代号，好听，意义好就行了。

这些字认识吗
有消息称，北京市

公安局曾在今年 3 月份
公布了 231个冷僻字，姓
名中带有这些冷僻字的
市民在办理二代身份证
时 经 常 被 电 脑 系 统 拒
绝，目前其中已有 32 个
得到解决（如图）。你认
识这些字吗？请拨本报
热线 67659999说说。

“原来大家给新生儿报名字挺大众化的，
就是这两年，出现不少冷僻字，这种名字给孩
子上户口确实不容易。”昨日，中原公安分局
户籍民警樊晓艳告诉记者。

晚报记者 李雪 张柳

冷僻字难住人口信息系统
目前，郑州警方办理户籍使用的是一套

2006年版本的方正字库，通过部首目录、部首
检字、笔顺检字三种方法，来寻找市民登记姓
名中的常规字、冷僻字、繁体字等。

2008年上半年，省公安厅曾要求各基层
户籍单位上报工作中遇到的冷僻字以完善
字库。在中原分局民警提交的人名冷僻字
目录中，出现的 14 个字就挺少见，如：皛
（xiao）、口男（neng）、（yan）、韡（wei）、虤（yan）、

鑑（jian）、翾（xuan）等。
这些字有些字库中没有，有些则无法被

警方人口信息系统录入、识别，打出来只是个
“？”，自然无法给新生儿报上户口。

樊晓艳说，这些名字里面有些是家长为
避免重名选择的生僻字，有些是家长为孩子
算出来的“吉祥名字”，遇到这种情况，民警
只能建议家长为孩子改名，而执意用预定名
字报户口的家长，则需要通过分局向市局、
省厅户籍系统逐级上报，等待解决，过程相
当漫长。

律师、语言专家对规范汉字很赞同
河南文丰律师事务所的郭洪魁律师认

为，《规范汉字表》属于一种行政法规，对于今
后公安部门的审查有了依据，很多家长为了

让孩子特别，拆字、造字，加上如今网络语言
的大量使用，其实在生活和社会中造成了不
必要的麻烦，《规范汉字表》面世后，无疑是个
好事。

河南师范大学文学院崔应贤教授认为，
人名是让人辨认的，如果采取生僻字或者异
体字，对语言功能来讲是反其道而行之。崔
教授举例说，著名书法家赵孟頫的頫字，就
是一个异体字，很多人都读不出来，这对交
流信息来讲是个障碍。“规范汉字，首
先，有助于发挥文字的工具效应，
更有利于交流；其次，简单明
了的表达方式，更有助于
文化的传播；再者，也
可以提高相关部门的
工作效率。”

QQ主题聊

起名“紧箍咒”，是耶？非耶？
围绕《规范汉字表》，晚报网友纷纷发表各自看法

皛、口男、、韡、虤、鑑、翾

想和这些人交朋友，先学学名字该咋念

为避免乱
取名、取怪名等
使用生僻字，新
出生宝宝的名

字，将要从指定的 8000 个汉字中挑选组
合。昨日，《规范汉字表》即将出炉的消息引
起关注。不少晚报网友发表自己的看法，多
数网友认为公民有取名字的自由，少数网民
支持和保持中立，个别网友担心这一举措
可能会引起公民的反感，起到反作用。

晚报记者 詹莉莉 实习生 桂银

话题延伸


